

Ausbildungsberufe erlebbar machen – Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau GmbH zeigt, wie es geht

Gerade für Handwerksbetriebe wird der Fachkräftemangel künftig eine große Herausforderung darstellen und auch kleine Handwerksbetriebe auf den Plan rufen. Eines davon ist die Firma Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau GmbH. Das Familienunternehmen wird in 4. Generation von Herrn Horst Johannes und seiner Ehefrau Frau Leibold-Johannes geführt. Der Sohn Florian Johannes ist bereits im Betrieb tätig. Er möchte den Karosserie- und Fahrzeugbaubetrieb mit Sitz in Künzell in ein paar Jahren übernehmen. Gemeinsam mit der Unternehmensberaterin Tanja Ebbing, welche die Familie in der Nachfolgeplanung begleitet, werden Konzepte entwickelt und umgesetzt, das Unternehmen zukunftsfähig erfolgreich aufzustellen. Priorität hat insbesondere motivierte Nachwuchskräfte zu finden, zu fördern und zu binden.

Nützliche Infos zum Ausbildungsberuf auf Website veröffentlicht



Herr Müller, Karosserie- und Fahrzeugbauer, Station Aufbau Sortimo Regal

Ein Baustein hierzu ist die neue Website www.leibold-karosseriebau.de. Dort wird der Ausbildungsberuf zum Karosserie- und Fahrzeugbaumechaniker/in in Fachrichtung Fahrzeugtechnik ausführlich beschrieben. Auszubildende der Firma Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau nehmen in veröffentlichten Interviews Stellung zum Beruf. Christian Bug, ehemaliger Auszubildender und jetzt Geselle, gibt preis: “Ich war glücklich, die Stelle zu bekommen, die mir eine Ausbildung in meinem Traumberuf ermöglichte.“

Einladung von Schulklassen in die Werkstatt

Um den Ausbildungsberuf nicht nur in der Theorie, die schnell langweilig wird, sondern auch zum Anfassen in der Praxis vorzustellen, wurden Schüler der Klasse 8 und 9 der Don-Bosco-Schule in die Werkstatt eingeladen. Herr Horst Johannes und Frau Barbara Leibold-Johannes begrüßten die Schüler, deren Klassenlehrer Björn Krebs, den Arbeitscoach Frau Monika Piétron, Herrn Dr.

Herbert Büttner von der Kreishandwerkerschaft Fulda sowie die [Unternehmensberaterin Tanja Ebbing](#).

Mitarbeiter erklären Arbeitsprozesse

Von den Mitarbeitern der Firma Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau GmbH wurden fünf Stationen vorbereitet. So durften die Schüler frei wählen, ob Sie eine virtuelle Fahrzeugausstattung mit Sortimo planen, die Funktionen eines Kippers oder Transportfahrzeuges kennenlernen oder für die TV-Freaks gab es einen Ausbildungsfilm der Karosserie- u. Fahrzeugbau Innung Osthessen mit vielen Informationen zum Ausbildungsberuf Karosserie- und Fahrzeugbaumechaniker/in in Fachrichtung Fahrzeugtechnik zu sehen. Es durfte gehämmert, gebohrt, gefeilt und genietet werden. Geduldig und fachmännisch wiesen die Mitarbeiter in



Station stanzen

die jeweiligen Stationen ein und beantworteten den Schülern alle Fragen.

Kreishandwerkerschaft lobt Engagement

Herr Dr. Büttner von der Kreishandwerkerschaft stellt fest: "Diese Veranstaltung ist beispielhaft für unsere Mitgliedsbetriebe. So können wir die Begeisterung für das Handwerk früh wecken." Frau Piétron begleitet als Arbeitscoach die Schüler/innen im Auftrag des Landkreises Fulda, um einen frühen Kontakt mit der Berufs- und Arbeitswelt zu ermöglichen und den Übergang von der Schule in den Beruf zu erleichtern. Das Highlight des Vormittags war die

Anfertigung eines eigenen Sterns mit Halterung aus Metall. Diesen durften die Schüler mit nach Hause nehmen.



Tanja Ebbing und Herr Horst Johannes, GF der Firma Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau GmbH an der Station Feilen.

Ausbildungsfragen werden in Facebook kommuniziert

Laut Bittkom sind Schüler mittlerweile 3 Stunden pro Tag in sozialen Netzwerken unterwegs. Rund 80% der jungen Leute interessieren sich für Ausbildungsfragen. Da liegt es nahe, dass Bilder und Beiträge der Veranstaltung auf der Firmenseite der Firma Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau in Facebook gepostet werden. Die anschließend von den Schülern kommentiert werden können. Beraterin Tanja Ebbing ist überzeugt: "Auch die Handwerksbetriebe müssen neue Wege gehen sich den modernen Medien öffnen und dort präsentieren, wo sich die potenziellen Bewerber tummeln."

Kooperation mit der Don-Bosco-Schule angestrebt

Der Klassenlehrer Krebs und Arbeitscoach Piétron sind sich einig: "Das war die beste Betriebsbesichtigung die wir beide bisher gesehen haben. Besser geht es kaum." Die Firma Leibold Karosserie- und Fahrzeugbau strebt jetzt eine Kooperation mit der Don-Bosco-Schule an.

Ebbings Idee trägt sofort Früchte

Unternehmensberaterin Tanja Ebbing, ist begeistert: "Wie ich gerade von der Geschäftsführung erfahren habe, ist bereits ein Ausbildungsvertrag mit einem Schüler der Don-Bosco-Schule abgeschlossen worden. Ich freue mich, dass der Ausbildungsplatz so schnell mit einem passenden Bewerber besetzt werden konnte und neue Ideen so erfolgreiche Ergebnisse bringen."

Über Ebbing Beratung

Tanja Ebbing bietet seit 20 Jahren [Existenzgründungs- und Fördermittelberatung für kleine und mittlere Unternehmen](#) an. Darüber hinaus berät Sie bei Fragen zur Unternehmensnachfolge. Zu den Aufgaben von Tanja Ebbing gehören die Strategieentwicklung, die Aufstellung eines Businessplans sowie der Aufbau eines Marketingkonzeptes. Neben ihrer Beratungstätigkeit hält die Wirtschafts-Dipl.-Betriebswirtin Seminare und Vorträge.

Kontakt:

Tanja Ebbing
Unternehmensberatung
Breslauer Straße 17
36119 Neuhof
Germany

Tel.: 06655 – 91 90 90
Fax: 06655 – 91 90 91
tanja.ebbing@ebbing-bwb.de